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Quirino y la rectora, 

Karla Planter, 
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compartieron 
la visión de la 

creciente demanda 
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L a reforma al Poder Judicial, que 
prometía mayor legitimidad 
y apertura ciudadana, ha 

terminado por exhibir un nuevo 
filón de ambición política. Lejos 
de convertirse en una vía para 
profesionalizar y fortalecer la justicia 
en México, se ha abierto una especie 
de “bolsa de trabajo” para políticos 
frustrados o desplazados. 

Tras la primera elección de jueces y 
magistrados federales, algunos con 
apenas 40 mil votos, ya hay quienes 
están viendo este proceso como su 
próximo plan B.

El 2027, año de la segunda vuelta 
de elecciones judiciales, pinta para 
convertirse en la gran oportunidad 
de reciclaje político. Aquellos que 
no logren colarse a una diputación, 
senaduría o regiduría, ya saben que 
pueden amarrarse a un partido con 
buena proyección electoral y entrar 
a la boleta judicial en paquete, 

como quien reparte plurinominales. 
Todo con tal de asegurar nueve 
años de salario cómodo, fuero 
encubierto y un cargo que solía estar 
reservado para perfiles técnicos y 
especializados.

Lo preocupante no es solo el 
oportunismo de siempre. Lo grave 
es la naturalización del saqueo 
institucional. El Poder Judicial, 
históricamente apartado —al 
menos en la forma— de los repartos 
partidistas, ahora se somete a la 
misma lógica clientelar que el resto 
de las estructuras de gobierno. Se 
están trasladando las mañas del 
Congreso y los Ayuntamientos a los 
tribunales. Y eso tiene consecuencias 
profundas para la justicia.

Porque un juez que llega al cargo 
por cálculo político y no por méritos 
jurídicos, difícilmente será imparcial. 
Y si además entra cobijado por un 
partido, será juez, pero no será neutral. 

La justicia que México necesita —la 
que tanto se invoca en los discursos— 
no puede depender del padrinazgo 
político, ni de las alianzas entre tribus 
que hoy controlan el poder.

La elección judicial, presentada 
como un avance democrático, terminó 
por ser una coartada perfecta para 
disfrazar cuotas con votos. No se está 
democratizando el Poder Judicial, se 
le está contaminando. Las urnas, 
que deberían ser un instrumento de 
representación popular, ahora se usan 
para legitimar nombramientos que se 
deciden en las cúpulas.

Es cierto que el sistema anterior 
no estaba libre de vicios. Las 
designaciones a puerta cerrada, los 
favores entre élites jurídicas y la 
falta de transparencia eran parte del 
problema. Pero esta nueva fórmula 
no lo corrige: lo cambia por otro 
vicio. Ahora no serán solo los jueces 
amigos del presidente en turno, 

sino también los jueces amigos de 
los partidos con mayoría. Cambia el 
nombre del patrón, pero no el fondo 
del problema.

Lo que está en juego no es 
menor. Un Poder Judicial débil, 
colonizado por políticos, es un 
riesgo para cualquier democracia. 
La independencia judicial no es un 
adorno institucional, es una garantía 
para todos los ciudadanos. Si el juez 
responde a un jefe político, no va 
a defender tus derechos, sino los 
intereses de quien lo llevó ahí.

Lo más lamentable es que esta 
reforma, impulsada con el pretexto 
de acercar la justicia al pueblo, ha 
terminado por convertir al sistema 
judicial en otra oficina de colocación. 
Y como en tantas otras áreas de la 
vida pública en México, el talento 
se queda fuera, y lo que entra es el 
compadrazgo. De la toga al trapazo, 
el deterioro ya está en marcha.

A DECIR VERDAD

DE LA TOGA AL TRAPAZO ELECTORAL

Buscan a agresor de chofer de la ruta T11
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

El hombre que agredió a un 
conductor del transporte público en 
Guadalajara el pasado 15 de mayo 

ya fue identificado plenamente, pero 
se encuentra prófugo, confirmaron 
autoridades estatales. 

El vicefiscal especial ejecutivo de 
Investigación Criminal de la Fiscalía 
del Estado de Jalisco, Alfonso Gutiérrez 
Santillán, informó que incluso ya se 
cuenta con una orden de aprehensión 
en su contra. 

Elementos ministeriales acudieron 
a su domicilio, pero el sujeto ya no se 
encontraba ahí y había señales de una 

fuga apresurada. 
“Está plenamente identificado, 

tenemos ya la orden de aprehensión 
dictada. Ya cateamos su casa, no 
lo logramos detener en ese lugar y 
estamos haciendo todos los trabajos 
de investigación apoyados en toda la 
tecnología con la que contamos para 
detenerlo”, explicó Gutiérrez Santillán. 

Agregó que la Fiscalía emitió una 
alerta hacia otras entidades para 
evitar que el agresor pueda salir del 
estado o del país. El ataque ocurrió 
cuando el conductor de la ruta T11 
hizo una pausa debido a una falla 
mecánica. 

De acuerdo con los primeros reportes 

y con lo captado por una cámara a 
bordo de la unidad, el agresor, quien 
vestía un uniforme de seguridad 
privada, se molestó por la detención 
del camión y terminó golpeando al 
operador con una botella metálica. La 
víctima quedó en estado de coma. 

Por su parte, el secretario del 
Transporte de Jalisco, Diego Monraz 
Villaseñor, informó que el chofer 
permanece hospitalizado, aunque ya 
fue trasladado a terapia intermedia y ha 
respondido al tratamiento. 

Las autoridades reiteraron que 
continúan con las labores de búsqueda 
para localizar al responsable y garantizar 
justicia para la víctima.

El conductor continúa en recuperación tras 
el golpe. 
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Dan duro golpe al  
crimen organizado
Redacción/Quadratín Jalisco

En diferentes operativos en 
Teocaltiche y Villa Hidalgo, 
han dado fuertes golpes a la 
delincuencia organizada que 

ascienden a más de 500 millones de 
pesos. 

Desde que se implementó la 
estrategia operativa de vigilancia 
instruida por el gobernador, Pablo 
Lemus, se han realizado cateos de casas 
y un narcorrancho. 

En estas revisiones han asegurado 
armas cortas y largas, drogas, 
precursores químicos para explosivos, 
vehículos tipo monstruo, camionetas 
con blindaje artesanal y un predio de 
cerca de 10 hectáreas de marihuana.

Otros golpes a la operación financiera 
y logística de los grupos criminales 
en la zona fueron la detección y 
desmantelamiento de un narcotaller 
móvil, en donde se elaboraban minas y 
explosivos aire- tierra para ser lanzados 
desde drones.

A esto se suman el aseguramiento 
de centros de monitoreo clandestinos, 
un almacén y centro de distribución 
de fusiles de asalto, un lote de autos 
robados y un rancho en el que se 
aseguraron rifles de asalto, cartuchos, 
decenas de cajas de autopartes y 
equipo táctico.

Estos aseguramientos, así como 
la destrucción de cerca de 700 mil 
plantas de mariguana en cerca de 10 

hectáreas, representan un impacto de 
cerca de 520 millones de pesos a las 
operaciones de grupos criminales 
en la región.

Los trabajos de patrullaje 
permanente instruidos permitieron 
a los oficiales desmantelar bandas 
como la de El Costeño, especializada 
en el robo de vehículos en la región, y 
la de El Coyote, supuesta generadora 
de violencia en Teocaltiche y presunta 
responsable de los asesinatos de 
funcionarios del gobierno municipal, 
entre ellos el del Secretario General del 
Ayuntamiento.
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La Estrategia Operativa fue instruida por Pablo Lemus.

Van más de 30 entrevistas realizadas a 
testigos y personas cercanas a la víctima.
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Sin detenidos 
por asesinato 
de Valeria 
Márquez 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

A casi un mes del asesinato de la 
influencer Valeria Márquez en 
el municipio de Zapopan, las 

investigaciones no registran avances 
significativos, reconoció el vicefiscal 
especial ejecutivo de Investigación 
Criminal de la Fiscalía del Estado de 
Jalisco, Alfonso Gutiérrez Santillán.

El funcionario confirmó que hasta 
el momento no hay detenidos ni se 
han girado órdenes de aprehensión, 
aunque continúan las diligencias, entre 
ellas más de 30 entrevistas realizadas 
a testigos y personas cercanas a la 
víctima, incluyendo a sus amigas Erika 
y Vivian.

“Ya declararon las amigas y han 
estado colaborando con la autoridad. 
Tanto la amiga como la trabajadora 
Erika ya han declarado. Estamos 
trabajando precisamente para obtener 
el mayor número de datos que nos 
permitan, primero, demostrar que 
aconteció un hecho criminal —lo cual 
ya está demostrado— y segundo, 
identificar quién probablemente lo 
cometió”, explicó Gutiérrez Santillán.

El vicefiscal también desmintió 
versiones difundidas en redes sociales 
sobre una supuesta presencia de 
más de 12 agentes durante la 
declaración de Vivian, una de las 
amigas de Valeria, a quien 
algunos señalan por 
haberla entretenido 
antes de que 
ocurriera.

Nueva investigación para Los Alegres del Barranco
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Por operaciones con recursos de 
procedencia ilícita, la Fiscalía del 
Estado de Jalisco (FEJ) abrió una 

nueva carpeta de investigación a los 
integrantes del grupo de regional Los 
Alegres del Barranco.

En conferencia de prensa la mañana 
de este jueves, el vicefiscal Especial 
Ejecutivo de Investigación Criminal, 
Alfonso Gutiérrez Santillán, reveló 

que el grupo que generó polémica el 
pasado 29 de marzo en el Auditorio 
Telmex tiene otra investigación 
abierta.

“Es que se está abriendo otra línea 
de investigación en relación a este 
grupo musical y se abrió una carpeta 
de investigación en contra de ellos 
por operaciones con recursos de 
procedencia ilícita, ¿verdad? Incluso 
la ganancia que obtuvieron del primer 
evento que llevaron en el municipio 

de Zapopan ha sido asegurada y ha 
sido inmovilizada en este momento 
y se está haciendo la investigación en 
relación a si ese dinero fue obtenido 
en forma ilícita por las actividades de 
apología que están llevando a cabo 
este grupo musical”.

La cantidad que les fue asegurada 
a Los Alegres del Barranco por sus 
ganancias en el espectáculo que 
dieron en Zapopan fue de cinco 
millones 878 mil pesos.

Desde que se 
implementó la 

estrategia operativa 
de vigilancia instruida 
por el Gobernador han 
logrado decomisos que 

ascienden a más 
de 500 mdp
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Arranca intervención en 
el Mercado de Abastos 

Como parte del Pacto Guadalajara Limpia, los escuadrones
 realizaron las labores de limpieza en el emblemático inmueble

Redacción/Quadratín Jalisco

Encabezados por la presidenta, 
Verónica Delgadillo, escuadrones 
conformados por 75 trabajadores, 
iniciaron con los trabajos de 

intervención profunda en la Calle 6 del 
Mercado de Abastos, como parte del 
Pacto Guadalajara Limpia.

La Unión de Comerciantes del 
Mercado de Abastos (UCMA) se sumó a 
las acciones del Gobierno municipal, y 
dieron junto a la alcaldesa el banderazo 
de arranque a los equipos de limpieza 
que harán trabajos de limpieza en este 
emblemático inmueble.

La presidenta de Guadalajara, 
destacó la importancia de que la 
segunda central de abastos más grande 
del país se sume al llamado, por lo que 
será un ejemplo a seguir para alcanzar el 
objetivo: hacer de Guadalajara la Ciudad 
más limpia de México.

“Que esta central se sume al llamado 
Limpia Guadalajara (…) es importante, 
dignifica a las personas que vienen aquí 
todos los días y también dignifica a 
nuestra Ciudad”, acotó.

“Lista, como les dije, para que nuestro 
Gobierno siga haciendo equipo con 
ustedes”.

Para limpiar el Mercado de Abastos, 
el Gobierno conjuntará esfuerzos de 
la Coordinación de Servicios Públicos, 
incluyendo a la Gerencia Nocturna, pues 
algunas labores se realizarán de noche.

Delgadillo García explicó que 
con estas intervenciones también 
se atienden agendas transversales 
vinculadas con el desarrollo económico. 
Explicó que los espacios en buenas 
condiciones contribuyen a elevar la 
calidad de vida, además de fomentar 
una buena salud física y mental.
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El objetivo es hacer de Guadalajara la Ciudad más limpia de México.

El objetivo es eliminar el 100 por ciento de 
los contaminantes en las playas de México. 
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Celebran el Día del Medioambiente con limpieza de playas 
Javier Frías/Quadratín Jalisco

En el marco del Día del 
Medioambiente, Puerto Vallarta 
formó parte de la Estrategia Nacional 

de Limpieza y Conservación de Playas 
y Costas, la cual tiene por objetivo 

combatir la contaminación de 
plásticos en las aguas y playas 

de México.
La convocatoria fue 

lanzada por parte 
de las secretarías 

de Turismo 

(Sectur) y de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat), dependencias que 
destacan que existen más de 5 billones 
de residuos plásticos en los mares.

El objetivo de esta iniciativa es 
eliminar el 100 por ciento de estos 
contaminantes en las playas de México 
en los próximos 5 años.

 En evento de arranque simultáneo 
a nivel nacional, encabezado por la 
presidente Claudia Sheinbaum Pardo, 
la mandataria destacó la importancia 
de mantener las playas limpias y reitero 
que estás son del pueblo.

El acto protocolario fue encabezado 
por Paola Bauche Petersen, titular 
de la Secretaría de Medio Ambiente 
y Desarrollo Territorial Jalisco, 
acompañada de Sergio Graf Montero, 
titular de la Conafor y Nelly Gabriela 
Herrera Ornelas de Semarnat Jalisco. 

La limpieza se llevó a cabo en 169 
municipios de los 17 estados costeros 
del país, teniendo principal presencia en 
las playas de Progreso, Yucatán; Puerto 
Morelos, Quintana Roo; Acapulco, 
Guerrero; San Felipe, Baja California y 
Puerto Vallarta en Jalisco.

6 camionetas de 
Guadalajara Limpia y 
Mejoramiento Urbano
2 pipas
1 camión de volteo de 
Mejoramiento Urbano
1 hidrolavadora
1 barredora

SERÁ UN EJÉRCITO 
DE 75 PERSONAS 
QUE ESTARÁ 
EQUIPADO CON:

EL SEGUNDO MÁS IMPORTANTE
El Mercado de Abastos cuenta con 

305 locales y un total de 737 bodegas 
lo que lo convierte en el segundo más 
importante del país.

Vero Delgadillo comentó en que 
se trabaja en una iniciativa para 
modificar el reglamento para que esta 

zona comercial deje de ser catalogada 
como un mercado y se convierta en 
una Central de Abastos.

Por su pate, Moisés Ramos, 
presidente de la UCMA, aplaudió 
la estrategia de limpieza del 
Gobierno, ya que esto trae consigo 
otros beneficios como desarrollo 

económico, seguridad y salud.
“Tener un mercado limpio es 

tener un mercado seguro (…).Me da 
mucho gusto de que todo mundo 
ponga su granito de arena para 
que este mercado sea un ejemplo 
para los demás, queremos ser una 
punta de lanza para tener mercados 
más limpios, ya que distribuimos lo 
más esencial para el ser humano: la 
comida, el alimento”, acotó.
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Los artículos reciclables reciben una segunda oportunidad, 
lo que disminuye la contaminación ambiental.
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En un año, Puntos 
Verdes acopian 
más de 10 toneladas 
de residuos
Redacción/Quadratín Jalisco

Desde su apertura en julio de 2024 y hasta mayo 
de 2025, los Puntos Verdes Metropolitanos 
han acopiado 10 toneladas de residuos 

reciclables, evitando la emisión de 20.87 toneladas 
de dióxido de carbono, con lo que contribuyen a las 
metas del Plan de Acción Climática Metropolitano 
(PACmetro) que busca reducir en 30 por ciento los 
residuos enviados a rellenos sanitarios para 2030. 

Dados sus buenos resultados, en el marco del 
Día Mundial del Medio Ambiente, el Instituto 
de Planeación y Gestión del Desarrollo del Área 
Metropolitana de Guadalajara (Imeplan), invita a la 
ciudadanía a donar artículos en buen estado que 
ya no necesite en los Puntos Verdes Metropolitanos 
(PVM). 

Además de acopiar residuos reciclables, los PVM 
están diseñados para recibir artículos como libros, 
juguetes, ropa, artículos de cocina, herramientas 
o decoraciones. Estos objetos son colocados en 
estantes especiales dentro de los PVM para que 
otras personas que los necesiten puedan darles 
una segunda vida. 

Lo anterior contribuye a extender su vida útil, 
evitar que lleguen a rellenos sanitarios y fomentar 
la economía circular; por esto, no se reciben 
objetos rotos, sucios, incompletos o en mal 
estado. Actualmente, existen nueve Puntos Verdes 
Metropolitanos en el AMG, uno por cada municipio. 
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Conmemora Congreso de Jalisco 
el 102 aniversario de El Arenal

Redacción/Quadratín Jalisco

Para conmemorar los 102 años de 
fundación de El Arenal, Jalisco, 
diputados integrantes de la LXIV 
Legislatura realizaron una Sesión 

Solemne en la Plaza Pública de ese 
municipio, por lo que trasladaron de 
manera transitoria el Recinto Oficial.

La diputada presidenta de la Mesa 
Directiva, Marta Estela Arizmendi 
Fombona, celebró que se reconozca 
la fundación de esta localidad, pues 
“Jalisco es la fuerza del estado que nace 
de los municipios”. Destacó la calidez 
de los habitantes del lugar y mencionó 
que esta tierra la representan personas 
trabajadoras, leales y fraternas.

Resaltó que esta sesión reviste un 
carácter profundamente simbólico 
ya que es la primera vez que está 
Legislatura sale al territorio, “y lo vamos 
a seguir haciendo con la intención 
de estar cerca del pueblo y recoger 
de primera mano las inquietudes y 
necesidades de las y los presidentes 
municipales y de los ciudadanos”; 
reafirmó que esta oportunidad de 
acercar el Congreso del Estado al 
pueblo permite mejorar el trabajo 
legislativo.

En el uso de la voz, el legislador Sergio 
Miguel Martín Castellanos destacó 
que este municipio se distingue por 
su producción agavera, aportación 

sustancial a la economía local y estatal, 
y a la vida de hombres y mujeres 

que han construido su historia 
y legado en torno al agave. 

Mencionó que se llevan 
propuestas que les 

hicieron llegar los 

El presidente municipal, 
Gildardo Partida 

Hermosillo, hizo un 
recuento histórico, 

cultural y de trabajo de 
esta comunidad 
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Del municipio se reconoce su producción de agave y empresas tequileras de primer nivel.

El Arenal es 
una tierra que 

vive con orgullo su 
historia y abraza su 
porvenir

Gildardo Partida

La sesión del Congreso 
de Jalisco se trasladó 
a El Arenal para dar 
solemnidad a la 
conmemoración de su 
aniversario.

LA CITA 

ciudadanos para darles solución.
En su mensaje, el presidente 

municipal de El Arenal, Gildardo Partida 
Hermosillo, hizo un recuento histórico, 
cultural y de trabajo de esta comunidad 
que se reconoce por su producción de 
agave y empresas tequileras; reconoció a 
este lugar como “una tierra que vive con 
orgullo su historia y abraza su porvenir”. 

Dijo que este evento representa que 
la cercanía entre el Poder Legislativo 
y la ciudadanía es la confirmación de 
que la democracia florece con un rostro 

Álvarez Pulido, enfatizó que desde que 
El Arenal se erigió como municipio, 
en el año de 1923, ha reflejado la 
identidad, el espíritu laborioso de su 
gente y la riqueza cultural ligada a sus 
tradiciones; señaló su aportación a la 
economía regional, estatal y nacional 
en la producción tequilera.

Antes de finalizar la sesión 
solemne, la diputada Marta Estela 
Arizmendi Fombona entregó al 
presidente municipal de El Arenal un 
reconocimiento, a nombre de la LXIV 
Legislatura, que da cuenta de la Sesión 
Solemne realizada por el Congreso del 
Estado en este municipio.

Además, en el marco de 
esta celebración, se otorgaron 
reconocimientos a personalidades 
destacadas por su legado y 
aportación a esta localidad y región. 
Los galardonados fueron Jesús Landeros 
Amezola, de manera póstuma, como 
personaje ilustre; a Lourdes Elizabeth 
Vizcaíno González, y como ciudadano 
distinguido, al empresario tequilero 
Joaquín González González.

humano.
En representación del Gobierno 

del Estado, el secretario general de 
Gobierno, Salvador Zamora, reconoció 
la trascendencia de una economía 
pujante como la que se da en este 
municipio donde inicia el Paisaje 
Agavero; también celebró que este 
lugar se distingue por sus zonas 
centenarias y arqueológicas, sus 
fiestas patronales y las artesanías que 
le dan identidad.

Por su parte, el presidente del 
Supremo Tribunal de Justicia, José Luis 
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Proyectan con UdeG crecimiento 
de la educación superior en Tlajo

Una de las propuestas presentadas a la rectora, Karla Planter, 
es construir una extensión del CUTlajo 

Redacción/Quadratín Jalisco

C ompartiendo la visión de la 
creciente demanda educativa 
en Tlajomulco y proyectando 
las bondades territoriales de ese 

municipio, el alcalde, Gerardo Quirino 
Velázquez, se reunió con la rectora de 
la Universidad de Guadalajara, Karla 
Planter.

A la reunión acudió también el 
secretario de Educación Jalisco, Juan 
Carlos Flores Miramontes, el director 
del GAP, Raúl Revuelta Musalem, y las 
autoridades ejidales con la presencia de 
la presidenta Evangelina Vega y Nicolás 
Vega Pedroza. 

El alcalde expuso las condiciones 
favorables que tiene el municipio para 
incrementar la oferta universitaria, 
principalmente en el rubro aeronáutico 
y las industrias que lo rodean, ya que en 
Tlajo se ubica el Aeropuerto Internacional 
de Guadalajara, operado por el Grupo 
Aeroportuario del Pacífico (GAP), y 
también es el municipio con mayor 
crecimiento poblacional en la región. 

MESAS DE TRABAJO 
Como parte de la reunión y ante 

la buena aceptación que tuvo el 
planteamiento de Gerardo Quirino, se 
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El alcalde expuso las condiciones favorables que tiene el municipio.

Será el primer Bosque Urbano del Sur del 
AMG; construirán canchas deportivas .
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Comienza Tlajomulco la construcción de un nuevo pulmón verde
Redacción/Quadratín Jalisco

Con una inversión de 60 millones 
de pesos y el objetivo es sembrar 
20 mil árboles en la unidad 

deportiva Lomas del Sur, el Gobierno 
de Tlajomulco, encabezado por 
Gerardo Quirino, arrancó los trabajos 
de construcción del primer Bosque 
Urbano del Sur del área metropolitana 
de Guadalajara.  

Este ambicioso proyecto contempla 
la forestación de especies endémicas, 
la rehabilitación integral del espacio 
público con nuevas canchas, pistas 
deportivas, alumbrado, sistema de riego 
y un cerco perimetral de protección. 

“Esta fue una de las primeras 

unidades deportivas que hace quince 
años, cuando nuestro proyecto político 
llegó con Enrique Alfaro, estaba muy 
bonita, pero se fue deteriorando y se 
convirtió en un lugar de vandalismo, un 
lugar olvidad”. 

“Ahora, lo que vamos a hacer es 
que se va a tener una inversión de 60 
millones de pesos, porque esta gran 
unidad deportiva la vamos a convertir 
en el primer parque metropolitano del 
sur para que ustedes vengan a pasarla 
con su familia”, expresó Gerardo Quirino 
durante su mensaje a vecinas y vecinos 
reunidos en el lugar. 

La iniciativa forma parte de las 
macrobrigadas Siempre Hay Chamba, 
una estrategia del gobierno municipal 

que permite a las personas que así 
lo quieran colaborar en la mejora del 
entorno urbano y recibir Tlajovales por 
600 pesos como apoyo económico, 
canjeables en negocios acreditados por 
el Ayuntamiento. 

Al respecto, Bianca Sunderman, 
presidenta honoraria del Sistema DIF 
Tlajomulco, subrayó el impacto social de 
esta acción. “Qué bonito poder generar 
un ingreso a sus hogares… estoy muy 
contenta y felicitarlos. DIF también 
está comprometido con el 
medio ambiente, y qué 
mejor que recuperando 
zonas para nuestras 
hijas, hijos y nietos 
en un futuro”. 

establecieron tres mesas de trabajo para 
comenzar a “tallar lápiz” y analizar las 
aristas y posibilidades de crecimiento y 
desarrollo. Los temas para revisar serán: 
la oferta educativa, las modalidades y la 
temporalidad. Se tiene previsto que, en un 
mes, se evalúen los avances al respecto. 

Las condiciones para que dentro de 
poco se concrete esta ampliación de 
la oferta universitaria son favorables, 
pues el proyecto es apoyado por los 
sectores gubernamental, académico, 
empresarial y social. 

Una de las propuestas presentadas es la 
construcción de una extensión del Centro 
Universitario de Tlajomulco (CUTlajo), 
aprovechando la cercanía con la terminal 
aérea y el desarrollo económico y 
tecnológico que vive la región. 

“La educación es la base para 
construir un mejor futuro para todas y 
todos. Agradezco la disposición de la 
rectora Karla Planter y reafirmo nuestro 
compromiso de trabajar en equipo para 
impulsar una educación accesible, de 
calidad y con visión de futuro”, señaló 
Gerardo Quirino. 
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Reconocen trayectoria del 
profe José Alfredo Rodríguez 
El Gobierno de Zapopan 

entregó la distinción 
por más de 26 años 
como docente en la 

colonia Tesistán
Redacción/Quadratín Jalisco 

El maestro José Alfredo Rodríguez 
Zapata fue galardonado con 
la Presea al Mérito Magisterial 
Profesor Érviro Rafael Salazar 

Alcázar 2025 por su trayectoria de 
más de 26 años como docente en la 
colonia Tesistán, en Zapopan. 

La distinción fue entregada por el 
Gobierno de la ex Villa Maicera y la 
Secretaría de Educación Jalisco (SEJ), 
en una ceremonia que reconoció 
la vocación y el compromiso del 
magisterio local. 

En esta edición participaron 
profesores y profesoras de las 710 
escuelas públicas de Zapopan, en 
niveles de preescolar, primaria, 
secundaria y educación especial. De 
ellos, 16 docentes fueron nominados 
para recibir el reconocimiento. 

Durante el acto, el presidente 
municipal Juan José Frangie destacó 
que la educación, junto con el deporte 
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Además de la Presea al Mérito Magisterial, recibió un incentivo económico.  

El domingo 8 de junio se instalarán 10 
negocios para ofrecer la bebida. 
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Realizará Tlaquepaque la Primera Feria del Tejuino
Redacción/Quadratín Jalisco

Para deleitar a turistas y ciudadanos, 
en Tlaquepaque se realizará 
la Primera Feria del Tejuino, el 

próximo domingo 8 de junio, en el 
Jardín Hidalgo de este Pueblo 

Mágico, a partir de las 11 horas. 
En coordinación con la 

Asociación de Artesanos 
del Tejuino de Jalisco 

A.C, alrededor 
de 10 

negocios de la zona metropolitana 
de Guadalajara, encontraron en 
San Pedro Tlaquepaque, un lugar 
de oportunidad para promover la 
historia y consumo de esta bebida. 

“El tejuino es una bebida 
prehispánica y tradicional y como 
Tlaquepaque, es cuna de cultura y 
tradiciones, no puede faltar rendirle 
homenaje a esta típica bebida 
jalisciense”, expresó el secretario de 
Fomento Económico y Cultural, Juan 
David García Camarena. 

Asimismo, el funcionario municipal, 
destacó que también se realizarán 
diversas actividades culturales 
como danzas prehispánicas, ballet 
folclórico, presentaciones de artistas 
de música de regional mexicano y 
talleres para niños. 

Por otra parte, el sábado 7 de junio, 
a las 20 horas, en el Jardín Hidalgo, se 
llevará a cabo de manera gratuita, el 
concierto de la artista italiana Matilde 
G, quien es residente de San Pedro 
Tlaquepaque.

y la cultura, es uno de los pilares de su 
administración. 

Agradeció el trabajo del magisterio 
y recordó que se están rehabilitando 
13 espacios en el municipio para apoyar 

la regularización académica de niñas 
y niños con rezagos derivados de la 
pandemia. 

“Para ser maestro se necesita vocación 
y pasión. Fueron los héroes durante la 

pandemia”, expresó Frangie. 
Además de la medalla al Mérito 

Magisterial, Rodríguez Zapata recibió 
un incentivo económico de 56 mil 570 
pesos. 

La coordinadora general de 
Construcción de Comunidad, María 
Gómez Rueda, resaltó que el docente 
ha promovido el uso pedagógico 
de la tecnología y la inteligencia 
artificial con un enfoque ético, crítico 
y creativo. 

Por su parte, el secretario de 
Educación de Jalisco, Juan Carlos 
Flores Miramontes, reconoció el 
respaldo que Zapopan brinda a las y 
los maestros del municipio y afirmó 
que su modelo educativo debería 
replicarse en otros municipios del 
estado. 

Durante su mensaje de 
agradecimiento, el maestro Rodríguez 
Zapata señaló que cada clase 
representa una oportunidad para 
transformar vidas, y expresó que este 
tipo de reconocimientos fortalecen el 
compromiso de quienes dedican su 
vida a la enseñanza. 

El presidente municipal reiteró que 
se mantendrán programas como 
Zapopan ¡Presente!, que contempla 
la entrega de útiles escolares, becas 
para aprendizaje de inglés, y apoyo 
a estudiantes que compiten en 
disciplinas como ajedrez, robótica y 
matemáticas.
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PARA EL FUTURO

Mario Silva Rodríguez, llamó a los asistentes a sumarse como guardianes de la limpieza. 
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Habilitan nuevo punto para 
acopio de textiles en GDL 
Redacción/Quadratín Jalisco 

El Gobierno de Guadalajara habilitó 
un nuevo centro de acopio de 
textiles, el quinto que funcionará de 

forma permanente en la ciudad. Esto, 
para dar seguimiento a las políticas 
ambientales que posicionan a la capital 
del Estado como un referente a nivel 
internacional.   

En el marco del Día Mundial del 
Medio Ambiente, la Dirección de Medio 
Ambiente de Guadalajara inauguró un 
huerto urbano y realizó una jornada de 
sensibilización sobre la importancia del 
cuidado del arbolado en la ciudad entre 
decenas de niñas y niños que se dieron 
cita en la Unidad Administrativa Benito 
Juárez, donde estarán los nuevos 
espacios verdes.     

El jefe de la Oficina Ejecutiva de la 
Presidencia, Mario Silva Rodríguez, 
llamó a los asistentes a sumarse como 
guardianes de la limpieza para cuidar la 
ciudad y proteger su medio ambiente.  

Se informó en un comunicado que, 
el funcionario interactuó con niñas 
y niños a quienes también invitó a 
plantar arbolitos y a ser partícipes de la 
inauguración de los diversos módulos 
de reciclaje y del huerto que se instaló 
en la unidad administrativa.   

Paulina Cervantes Flores, directora 
de Medio Ambiente, explicó que la 
instalación del nuevo contenedor 
de acopio de textiles se suma a otros 
esfuerzos como el punto verde que ya 
funciona en la misma zona.   

“Acuérdese que ya tenemos para 
depositar vidrio, tetrapack, ropa 

y hoy también tenemos a otros 
invitados especiales que son nuestros 
colaboradores de aire, que van por 
la ciudad con un camioncito como el 
que está aquí al lado, para que todas 
y todos saquemos nuestros residuos y 
coloquen cartón, plástico, pet, papel, 
metales y vidrio”.   

Resaltó la importancia de la cultura 
ambiental entre los menores, a los 
cuales les hizo hincapié en el cuidado 
del agua, de los árboles y de mantener 
limpia la ciudad.   

El nuevo módulo para reciclaje 
de textiles estará en la Unidad 
Administrativa Benito Juárez, ubicada 
en la avenida Jesús Reyes Heroles 2920.   

Contenedores fijos para 
reciclaje de textiles: Bosque 
Los Colomos (lunes a 
domingo, 7 a 19:30) 
Entrada Calle El Chaco 3200 
(Junto al módulo de reciclaje 
Punto Limpio) 
Entrada Av. Patria 161 (Junto 
al módulo de reciclaje Punto 
Limpio) 
Entrada Paseo del Torreón 
2130 (Junto al punto de 
reciclaje) 
Parque Rubén Darío (lunes 
a domingo, las 24 hrs) Av. 
Rubén Darío y Calle Ostia 
(Junto a módulo de reciclaje 
Punto Limpio)

PARA SABER
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Chivas, a punto de cerrar 
otros dos refuerzos

La directiva no ha dejado de moverse en el mercado 
y está cerca de conseguir la incorporación de jugadores

César Huerta/Quadratín Jalisco

Chivas ya anunció la contratación 
de Efraín Alvarez como su primer 
refuerzo de cara al Torneo 
Apertura de la Liga MX. Pero el 

seleccionado nacional no será la única 
cara nueva en el plantel que ahora 
dirige Gabriel Milito. La directiva no ha 
dejado de moverse en el mercado y está 
cerca de conseguir la incorporación de 
otros dos elementos.

Se trata de Richard Ledezma, quien 
llegará procedente del PSV Eindhoven 
y Bryan González, que actualmente 
milita con el Pachuca. En ambos casos 
las negociaciones están muy avanzadas 
y sólo faltan algunos detalles para que 
el Rebaño Sagrado pueda anunciarlos 
como sus nuevos futbolistas. Se espera 
que en cuestión de semanas se pueda 
dar la llegada de los dos elementos.

Ledezma es un futbolista 
mexicoestadounidense que emigró 
desde los 19 años. Le costó trabajo 
consolidarse en el PSV, pero en la 
temporada que recién termina se 
adueñó del puesto titular como lateral 
derecho. Fue campeón con el equipo 
de Eindhoven en la Eredivisie de Países 
Bajos e incluso tuvo experiencia en 
la pasada edición de la Champions 
League.

Está a punto de concluir su contrato 
con el conjunto neerlandés y la oferta 
que Chivas puso sobre la mesa superó 
la cifra que su actual equipo le daba 
por renovar. También fue mayor a lo 
que otros clubes del Viejo Continente 
estaban dispuestos a darle al futbolista. 
Así, su elección habría sido llegar a la 
Liga MX con el Guadalajara.

Fuentes cercanas a la dirigencia 
rojiblanca aseguran que el trato con el 
jugador está cerrado y que solamente 
es cuestión que termine de manera 
oficial su contrato, que llega hasta el 
último día de junio. Chivas está tratando 
de negociar con el PSV Eindhoven una 
liberación anticipada, sabedores de que 

ya no renovará. Sin embargo, eso no es 
tan sencillo. En el peor de los escenarios, 
el Guadalajara lo espera a principios de 
julio.

En el caso de Bryan el Cotorro González 
hay avances muy importantes, que 
ponen al futbolista cerca de vestirse con 
la camiseta rojiblanca. Actualmente, el 
jugador se encuentra con Pachuca, de 
cara a la disputa del Mundial de Clubes. 
Entre las directivas se ha alcanzado un 
acuerdo y el permitirle quedarse a jugar 

ese torneo es parte del mismo.
Recientemente, Chivas vendió a 

Fernando Beltrán a los Panzas Verdes 
de León, club que también pertenece 
a Grupo Pachuca, lo que facilita la 
operación por el lateral izquierdo de 
los Tuzos. Aunque entre las directivas 
ya hay un trato, todavía queda esperar 
al Mundial, pues si el jugador tiene una 
actuación importante y surge alguna 
oferta europea, bien podría preferir eso 
que irse al Rebaño Sagrado. 
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Richard Ledezma llegará procedente del PSV Eindhoven.

 Corea del Sur venció a Irak. 
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Clasifican 3 
equipos más
al Mundial 
Javier Ochoa/Quadratín Michoacán 

Corea del Sur, Jordania y Francia ya 
tienen su lugar asegurado en el 
Mundial 2026 de Norteamérica. 

Para los jordanos será su debut en la 
justa mundialista. 

Corea del Sur logró la clasificación 
a su undécima Copa del Mundo tras 
derrotar a Irak dos goles a cero y con 
ello, los surcoreanos le dieron el pase 
a Jordania. 

Jordania se había quedado cerca 
de clasificar a la justa mundialista 
en 2014, pues llegaron hasta el 
Repechaje Intercontinental, donde 
Uruguay los eliminó. 

Corea del Sur y Jordania se unen 
a Japón, Irán y Uzbekistán como 
los equipos clasificados por Asia al 
Mundial 2026.

España goleó cinco goles a cuatro a 
Francia, en lo que fue un partidazo de 

la UEFA Nations League, donde 
los españoles avanzaron a 

la final. Ahí se medirá a 
Portugal en la final de 

Múnich el próximo 
domingo.


